















perasaan emosional. Fungsi internal komunikasi ini akan berujung pada diri anggota organisasi itu sendiri berupa munculnya kesadaran diri yang tinggi terhadap organisasi, pemahaman terhadap kinerja organisasi, struktur organisasi dan reputasi organisasi.

Untuk menciptakan komunikasi yang efektif, seorang komunikator harus mampu mengidentifikasi sasaran yang menjadi penerima pesan, menentukan tujuan komunikasi, merancang pesan, memilih media, memilih sumber pesan, dan mengumpulkan umpan balik.

Disamping itu, komunikator harus bisa memutuskan isi pesan, format pesan dan struktur pesan sehingga pesan yang disampaikan memiliki daya tarik maksimal, baik daya tarik rasional, emosional dan moral. Hal lain yang perlu diperhatikan adalah bagaimana memilih media, media komunikasi yang bisa digunakan yaitu telepon, surat, *internet* atau media massa seperti papan reklame, poster, media *online*. Kemudian suasana lingkungan organisasi yang dirancang sedemikian rupa baik sebagai daya tarik, dan melaksanakan kegiatan untuk meningkatkan “eksistensi” dan image positif organisasi.

Efek komunikasi adalah pengaruh yang ditimbulkan pesan komunikator dalam diri komunikannya. Efek komunikasi dapat bedakan atas efek kognitif (pengetahuan), afektif (sikap), dan konatif (tingkah laku). Efek komunikasi dapat diukur dengan membandingkan antara pengetahuan, sikap dan tingkah laku sebelum dan sesudah



























pilihan tiga zona sikap yaitu zona penerimaan, penolakan dan netral. Bagaimana penerima pesan menanggapi ketika dihadapkan pada tiga zona tersebut adalah seberapa penting manfaat dari pesan yang disampaikan tersebut. Jika pesan tersebut sangat penting dan menguntungkan bagi penerima pesan maka penerima pesan tersebut akan menyetujui dan menerima pesan tersebut sehingga sikapnya juga mengalami perubahan. Begitu juga sebaliknya, jika pesan yang disampaikan itu hanya merugikan maka penerima pesan akan menolak pesan tersebut.

Pada aspek afektif, lebih melibatkan emosi penerima pesan. Aspek ini lebih penting daripada aspek kognitif karena aspek ini lebih mengutamakan aspek emosi penerima pesan menjadi sasaran dalam persuasi.

2. Kepercayaan, Kepercayaan adalah rasa yakin akan adanya sesuatu atau akan kebenaran sesuatu. Kepercayaan ini timbul akibat dari percampuran antara pengalaman, bukti dan motivasi atau sugesti.
3. Perilaku, Perilaku adalah suatu tindakan dari sikap terhadap sesuatu.

Pada dasarnya, teori komunikasi persuasi ini lebih melibatkan pesan verbal dan non verbal. Jadi, komunikator dapat menggunakan semua bentuk pesan supaya komunikasi menjadi terpengaruh akan pesan tersebut. Proses komunikasi persuasi ini merupakan proses komunikasi yang efektif. Untuk menjaga keefektifan komunikasi persuasi ini perlu menjaga keefektifan empat hal juga, yaitu :

